

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



**CABINET DU PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT,
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE**

**ATELIER DE DEFINITION ET DE VALIDATION DES MODALITES
DE SUIVI DE LA PERFORMANCE DES PROJETS FINANCES PAR
LA BANQUE MONDIALE**

**Golden Palace Hôtel - Grand Bassam, le 20 septembre
2024**

**Discours
de S.E.M Robert Beugré MAMBE
Premier Ministre, Chef du Gouvernement,
Ministre des Sports et du Cadre de Vie**

Monsieur le Ministre des Finances et du Budget ;

Messieurs les membres du gouvernement ;

Monsieur le représentant de madame la Directrice des opérations de la Banque mondiale en Côte d'Ivoire ;

Madame le préfet du département de Grand-Bassam ;

Mesdames et messieurs les membres du corps préfectoral ;

Monsieur le premier adjoint au maire de Grand-Bassam, représentant monsieur Moulod, maire de Grand-Bassam ;

Messieurs les directeurs généraux et directeurs centraux des entités administratives des entreprises publiques et parapubliques ;

Mesdames et messieurs les coordonnateurs clés des unités de coordination de projets ;

Mesdames et messieurs les membres de l'équipe de suivi des projets de la Banque mondiale en Côte d'Ivoire ;

Honorables invités ;

Mesdames et messieurs les journalistes ;

Distingués invités,

C'est un honneur pour moi de prendre la parole à l'occasion de la cérémonie d'ouverture de cet important Atelier consacré à **la définition et à la validation des modalités de suivi de la performance des projets financés par la Banque mondiale.**

Qu'il me soit tout particulièrement permis de traduire ma gratitude aux membres du Gouvernement dont la présence distinguée, malgré leurs agendas chargés en cette période de rentrée gouvernementale, est la preuve de l'intérêt qu'ils portent à la problématique de l'amélioration des performances des Projets et

Programmes financés ou cofinancés par nos partenaires au développement.

Je souhaite, au nom de **S.E.M. Alassane OUATTARA, Président de la République de Côte d'Ivoire**, exprimer ma profonde gratitude et celle du Gouvernement ivoirien envers le Groupe de la Banque mondiale.

Ce soutien continu dans l'élaboration et la mise en œuvre de projets structurants, permet d'améliorer les conditions de vie des Ivoiriens et de rehausser leur niveau de vie.

À cette occasion, j'adresse nos plus vives félicitations et notre reconnaissance aux équipes opérationnelles de la Banque mondiale à Abidjan, pour leur accompagnement précieux et leur implication remarquable dans la gestion des projets initiés en Côte d'Ivoire dans divers secteurs socioéconomiques.

Je tiens à saluer la présence des coordonnateurs et coordonnatrices de projets, des cellules de coordination de portefeuilles-projets, des unités de coordination de projets, ainsi que des entités chargées des maîtrises d'ouvrages et des maîtrises d'œuvre, sans oublier les entités de l'administration publique et tous les acteurs de l'écosystème de mise en œuvre des projets de développement financés par la Banque mondiale.

Je souhaite enfin associer à ces remerciements nos collaborateurs, en particulier les représentants des ministères techniques responsables de la maîtrise d'ouvrage des différents projets.

Mesdames et Messieurs,

Honorables Invités,

Grâce au leadership de S.E.M. le Président Alassane OUATTARA, la Côte d'Ivoire a su gagner la confiance des Partenaires Techniques et Financiers, dont la Banque mondiale. Cette confiance se traduit par la mobilisation de ressources financières importantes en constante

augmentation, destinées à soutenir le développement de notre pays et à répondre aux besoins de nos populations.

À ce jour, la Banque mondiale finance vingt-quatre (24) projets et programmes en Côte d'Ivoire, pour un montant de **3 116,6 milliards de F CFA**.

À une échelle plus globale, nos partenaires techniques et financiers ont joué un rôle crucial dans la mise en œuvre de notre Programme National de Développement (PND), avec un financement obtenu fin 2023 à hauteur de **17 832,6 millions de dollars américains** (environ **10 699,6 milliards de FCFA**), soit **68,1 %** des **26 179,6 millions de dollars américains** envisagés.

Grâce au soutien de la Banque mondiale et des autres bailleurs internationaux, bilatéraux et multilatéraux, le gouvernement ivoirien poursuit résolument sa marche vers le développement de notre pays.

Cependant, la grande confiance placée en la Côte d'Ivoire s'accompagne d'un défi majeur : celui de veiller à la bonne gestion des ressources dans les délais impartis et d'atteindre les objectifs de chaque projet.

À cet égard, il est important que les Unités de Coordination des Projets (UCP) et toutes les structures de l'État impliquées soient particulièrement attentives aux paramètres relatifs aux indicateurs de résultats et de performance définis de concert avec les bailleurs.

C'est motivé par ce défi que, conformément aux instructions de S.E.M. le Président de la République, nous avons mis en place, à la Primature, une équipe chargée de suivre et d'accroître les performances des projets, dénommée « Task Force Projets Bailleurs », au sein de notre Unité d'Appui aux Projets Prioritaires (UA2P).

L'étroite collaboration entre cette équipe et les acteurs de l'écosystème ont permis d'atteindre 20,80% de taux de décaissement, contre 10% attendus.

Mais il faut aller au-delà. C'est cela tout l'enjeu de ce séminaire ; ce n'est pas impossible d'atteindre le taux indiqué.

Il faut se faire respecter. Si nous avons pu atteindre 20,80% en trois mois, en améliorant nos efforts et en prenant davantage conscience que plus les performances seront bonnes, mieux les bailleurs de fonds seront outillés à nous accompagner ; si nous prenons conscience de ce fait, en atteignant 80%, cela doit nous procurer de la joie. Il faut souffrir pour avoir de la joie. Nous vous faisons confiance.

Mesdames et Messieurs les Coordonnateurs et membres des projets,

Je peux vous assurer que S.E.M. le Président de la République place en vous une confiance totale. D'ailleurs, on a avec vous des contrats de confiance sur la base de critères objectifs qui sont assez clairs et mesurables.

Nous vous demandons de faire des efforts, vous pouvez aller au-delà, il s'agit pour chaque projet qu'on définisse les segments de temps, les quantités à produire et les volumes de financement à mobiliser. Mais pour que cela soit, il faut que les délais de non objection respectent les calendriers qu'on aura retenu pour chaque projet, et les délais d'approbation. Cela va exiger simplement que les procédures de paiements soient respectées et que les décaissements suivent les procédures arrêtées d'accord partie avec les bailleurs de fonds.

Mesdames et Messieurs,

Les projets mis en œuvre dans le cadre de notre coopération avec la Banque mondiale sont d'une importance capitale.

La quête continue d'efficacité dans l'exécution de ces projets doit être une préoccupation constante pour tous les acteurs. Et je puis vous assurer que quand vous réussissez bien un projet, vous laissez des traces auprès de la Banque mondiale et auprès du gouvernement ivoirien. Ainsi c'est une rampe de lancement que vous pouvez utiliser pour définir votre profil de carrière.

Avant de terminer, je souhaite réitérer au nom de S.E.M. le Président de la République Alassane Ouattara, du gouvernement ivoirien et de toute la population ivoirienne, nos sincères remerciements au Groupe de la Banque mondiale, à ses plus hauts dirigeants, à ses experts, et à l'ensemble de son personnel pour leur soutien et leur accompagnement constants.

Je les invite à renforcer leur engagement en faveur de notre pays, de notre peuple et des générations futures.

Je souhaite également exprimer ma gratitude et encourager les différentes Cellules ministérielles de Coordination des Projets et Programmes, les Agences d'exécution ainsi que les bénéficiaires pour toutes les actions qu'ils initieront dans le but de contribuer à une mise en œuvre plus efficace des projets et programmes dans lesquels ils sont impliqués.

Je ne doute pas qu'ensemble, main dans la main, dans l'union, la discipline et le travail et surtout dans l'humilité pour reconnaître les défis, pour les embrasser et les vaincre, nous pourrons relever tous les défis et permettre à notre pays de devenir l'un des plus performants, sinon le plus performant dans l'exécution des projets financés par la Banque mondiale. C'est le véritable enjeu !

Nous prenons cet engagement parce que nous vous faisons confiance.

Je vous remercie pour votre attention.